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Köniz, 02. September 2017 

 

 

Erhöhung der Hallenmiete 

 

Sehr geehrter Herr Studer 
Sehr geehrte Gemeinderätinnen und Gemeinderäte 

Mit Unverständnis haben wir die Mitteilung vom 14. Juli 2017 „Gebühren für die Nutzung von 
Schul- und Sportanlagen werden angepasst“ des Gemeinderates zur Kenntnis genommen. 

Die Gemeinde Köniz setzt damit ein Signal gegen Sportvereine und Gesundheitsförderung 
durch den Breitensport.  

Der Sportverein Köniz hat eine lange Tradition und bietet im Rahmen der gegebenen 
Möglichkeiten ein breites Angebot für alle Altersstufen – von den Purzelkindern bis zu den 
60+! Er zählt ca.400 Mitglieder und bietet ca. 30 Stunden pro Woche an und dies für einen 
Jahresbeitrag von CHF 175.  

Bei uns haben auch Asylanten und Sozialhilfeempfänger die Möglichkeit mitzumachen, da 
wir in dem Fall nur den STV-Beitrag von CHF 65.–, den wir abliefern müssen, verlangen und 
sie für unsere Leistungen nichts bezahlen müssen (Hallenmiete und Leiterkosten). Dies ist 
nur möglich dank viel ehrenamtlicher Tätigkeit.  

Gewisse Nachbargemeinden unterstützen ihre Sportvereine und deren sehr wichtige Arbeit 
im Dorfleben dadurch, dass die Turnhallen gratis zur Verfügung gestellt werden. 

Auch wenn es für die Gemeinde Köniz kurzfristig eine Einnahmenerhöhung gibt, wären die 
Auswirkungen für uns sehr gross. Wir sind ein Grossanmieter da wir ein sehr breites 
Angebot haben (unsere Hallenkosten belaufen sich auf CHF 6‘850.– pro Jahr). 
Konsequenzen einer Mieterhöhung könnten für uns sehr gravierend sein (ca.14400 CHF). 
Wir müssten Kurse absagen und den Mitgliederbeitrag erhöhen. Das würde auch bedeuten, 
dass unsere integrative Arbeit nicht mehr möglich wäre. Wir würden Mitglieder verlieren und 
könnten noch weniger Angebote anbieten. Dadurch fallen Teile Ihrer Mieteinnahmen weg 
und die Turnhallen zu den Randzeiten würden leer stehen. Ist das der Wille des 
Gemeinderates? 

 



 
 

In einer Gesellschaft, deren Gesundheitskosten immer höher werden, weil sich die Bürger 
weniger bewegen, ist es überhaupt nicht verständlich, dass nun die Gemeinde Köniz gegen 
Bewegungsmöglichkeiten Massnahmen ergreift! 

Bitte berücksichtigen Sie bei Ihren Überlegungen auch unsere freiwillige Mitarbeit bei 
Anlässen in der Gemeinde: Gurten Classic, Tour de Suisse, Cross-
Schweizermeisterschaften. Alle diese Organisatoren greifen immer wieder auf unsere 
Unterstützung zurück. Der Breitensport unterstützt mit seinen Beiträgen den STV und somit 
die Spitzensportler. 

Unser Fortbestehen ist von Ihrer Entscheidung abhängig! Bitte ziehen Sie unsere Argumente 
in Ihre Überlegungen mit ein. Besten Dank für Ihre Kenntnisnahme! 

 

Freundliche Grüsse 

Sportverein Köniz 
Frank Heepen 

 

Präsident  


